



Kreistagsfraktion GRÜNE • Tumringer Str. 199 • D-79539 Lörrach

**Frau Landrätin Marion Dammann  
Kreistag Lörrach  
Landratsamt  
Palmstr. 3  
79539 Lörrach**

Lörrach, den 06.03.2018

**Antrag der Fraktion Bündnis90/Die Grünen  
Kandertalbahn als Pilotprojekt für S-Bahn mit Hybridfahrzeugen**  
Verwaltungsausschuss am 14.3.2018

Sehr geehrte Frau Landrätin Dammann,

wir begrüßen und unterstützen den Vorschlag der SPD-Fraktion zur Aktivierung der Kandertalstrecke für den S-Bahn-Verkehr.

Wir möchten diesem Vorschlag hinzufügen:

Es ist davon auszugehen, dass das Land in den nächsten Jahren – wie in der Pressemitteilung vom 18.11.2016 deutlich wird und für den Ortenaukreis bereits in Planung ist [i] - verstärkt Pilotprojekte für Nebenbahnen auf der Schiene mit Hybridfahrzeugen fördern wird.

Dies ist als Chance für eine schnelle Umsetzung eines S-Bahn-Betriebes der Kandertalbahn zu sehen. Eine Bewerbung des Landkreises mit der Kandertalbahn an einem solchen Pilotprojekt könnte einer schnellen Umsetzung förderlich sein, da es sich um eine Fahrzeug-seitige Lösung handelt und nicht die Schieneninfrastruktur ausgebaut werden muss.

Wir schlagen deshalb vor, dass der Landkreis:

- \* in einem ersten Schritt sein Interesse beim Land bekundet, mit der Kandertalstrecke an einem solchen Pilotprojekt teilnehmen zu wollen,
- \* beim Land erfragt, welche nächsten Schritte notwendig sind, um bei einem Pilotprojekt berücksichtigt zu werden,
- \* sich so bald als möglich für dieses Pilotprojekt bewirbt.

Mit freundlichen Grüßen

Peter Schalajda  
für die Fraktion Bündnis90/Die Grünen

[i] <https://vm.baden-wuerttemberg.de/de/ministerium/presse/pressemitteilung/pid/erster-zug-mit-brennstoffzellen-oder-batterieantrieb-in-baden-wuerttemberg-soll-im-ortenauskreis-fah/>